



**Confía Cardenal
en trabajo de
Lemus por
desapariciones**

◆ Pág. 5



@cardenalrobles

Guadalajara, Jalisco, lunes 16 de diciembre de 2024

EDICIÓN 936

TRICAMPEÓN

América ha escrito su historia como el más grande del Fútbol Mexicano en toda la extensión de la palabra, despegándose a cuatro títulos de Chivas, su más cercano perseguidor

◆ Pág. 10



@ClubAmerica

CONGRESO



◆ Pág. 3

**Aprueban
presupuesto de
174 mil 460 mdp
para la entidad**

Congreso de Jalisco

EN JALISCO

**Con grandes retos,
la nueva presidencia
del Poder Judicial**



◆ Pág. 5

Poder Judicial



La AHOGADA el que la prueba se pica

EN FAVOR DE LOS JALISCIENSES

El pasado sábado, con 29 votos a favor, las y los diputados de Jalisco, aprobaron la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos del Estado de Jalisco para el periodo que comprende del 1 de enero al 31 de diciembre del año 2025, por la cantidad de 174 mil 460 millones 330 mil 567 pesos, lo que supone que las decisiones en el Congreso de Jalisco son pensando en la ciudadanía.

Ha quedado muy en claro que la diputada local, Gabriela Cárdenas Rodríguez, se ha tomado con mucha seriedad el ejercicio de involucrar a ciudadanos y liderazgos a la hora de generar leyes y de tomar decisiones desde el Congreso que impactan a todo Jalisco.

El ejemplo más claro fue la socialización que llevó a cabo la legisladora reelecta, en su carácter de presidenta de la comisión de Hacienda y Presupuestos, para hacer ajustes y aprobar el paquete económico 2025 que presentó el equipo del gobernador, Pablo Lemus Navarro.

La diputada naranja supo entender el proyecto del nuevo mandatario estatal, a la vez que dio muestra de sensibilidad social y de experta en el trabajo legislativo.

De esta forma, con su intervención, el paquete económico anual de Jalisco esta vez no pasó de mero trámite por los escritorios del Poder Legislativo, y en cambio, sí se dio un paso adelante para que la asignación de recursos sea un ejercicio más democrático.

Este tipo de acciones y de perfiles con experiencia son excelentes como referencia a la hora de valorar la conveniencia de una figura como la de la reelección de diputadas y diputados.

Jalisco sin duda sabrá enfrentar en conjunto, gobierno, ciudadanía y diputados, los embates del recorte presupuestal que, lastimosamente propinó el Gobierno Federal para este año, por lo que, sin duda deberán todos los señalados dejar sus colores partidistas y enfocarse en legislar y gobernar por el bien de la población.

Autoridades de Jalisco arrancan el Operativo Invernal 2024

Banderazo de inicio se dio sobre la carretera libre Tepic-Guadalajara, en El Arenal, por parte de Salvador Zamora

Redacción/Quadratin Jalisco

Con la intención de que las fiestas decembrinas marchen en paz y tranquilidad para todos los jaliscienses, el Gobierno de Jalisco, en coordinación con el Gobierno Federal y los Gobiernos Municipales, inició el Operativo Invernal 2024.

Se informó que sobre la Carretera libre Tepic-Guadalajara, en El Arenal se dio el banderazo de arranque encabezado por Salvador Zamora Zamora, Secretario General del Gobierno de Jalisco.

“El Gobernador Pablo Lemus nos ha encargado de manera muy puntual el generar mucha cercanía con la población; que se sientan atendidos, que sientan la empatía, la sensibilidad de un gobierno de puertas abiertas”, señaló Zamora Zamora.

“Enhorabuena para todos, de esta forma damos por arrancado formalmente este operativo navideño decembrino al estilo Jalisco, con mucha alegría (...) con mucha empatía con nuestra gente”, agregó.

El Estado dispone de un estado de fuerza de alrededor de 4 mil efectivos, de los cuales 2 mil corresponden a la Secretaría de Seguridad Pública con unidades, los helicópteros Black Hawk y Titán y mil 500 elementos a la Comisaría de la Policía Vial.

Además, participan 330 elementos de la Unidad Estatal de Protección Civil y Bomberos en 200 unidades, y 20 elementos de SAMU Jalisco.



La entidad dispone de un estado de fuerza de alrededor de 4 mil efectivos.

También se cuenta con el apoyo de fuerzas municipales y alrededor de mil 200 elementos de la Guardia Nacional.

“El operativo de vigilancia tierra, aire, patrullaje y prevención se desplegará en puntos estratégicos de mayor afluencia de personas. Para ello, tan solo 2 mil elementos de la Policía Estatal recorrerán áreas metropolitanas, así como las principales carreteras del estado”, mencionó Juan Pablo Hernández González, Secretario de Seguridad Pública.

La Policía Estatal mantendrá presencia en las 12 regiones del

estado con labores preventivas y atención, y la Policía Estatal de Caminos recorrerá carreteras para vigilar y auxiliar a turistas, transportistas de carga y pasajeros.

La Comisaría de la Policía Vial se encargará de la vigilancia y seguridad de las vialidades del Área Metropolitana de Guadalajara (AMG), así como de la red carretera estatal.

El General Oswaldo Iván Galicia Galicia, Titular de la Guardia Nacional en Jalisco, explicó que se apoyará en la vigilancia de carreteras principalmente en los ingresos y salidas del Estado.

Directorio Quadratín Jalisco

Presidente de Quadratín
Francisco García Davish

Director General
Antonio Sánchez

Jefa de información
Diana Beas

Editora
Alma Reynoso

Reporteros
Haremy Reyes
César Huerta

Fotógrafo
Francisco Rodríguez

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

Domicilio
Avenida México 2798,
piso 5B interior 1, colonia
Circunvalación Vallarta, CP
44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratín Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Aprueban presupuesto para Jalisco por 174 mil 460 mdp

Diputados aclararon que para el 2025 no tienen contemplada la adquisición de más deuda

Redacción/Quadratin Jalisco

La madrugada de este sábado, con 29 votos a favor, las y los diputados de Jalisco, aprobaron la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos del Estado de Jalisco para el periodo que comprende del 1° de enero al 31 de diciembre del año 2025, por la cantidad de 174 mil 460 millones 330 mil 567 pesos, la diputada de Movimiento Ciudadano, Monserrat Pérez explicó que no significa la contratación de más deuda.

“El presupuesto 2025 no está contemplando más deuda. Aunque algunos pretendan venderlo así, por ser un tema taquillero, en esta



El objetivo es solventar las necesidades prioritarias contenidas en los 419 programas públicos de la entidad.

propuesta de presupuesto no se está planteando, dicho de una manera más burda, pedir más dinero prestado, sino autorizar al Poder Ejecutivo a renegociar los términos de la deuda existente para refinanciar, buscar mejores tasas de interés y modificar

los plazos para pagar”.

El objetivo es solventar las necesidades prioritarias contenidas en los 419 programas públicos de la entidad, considerando cinco ejes sectoriales: seguridad, justicia y Estado de Derecho; desarrollo social;

desarrollo y crecimiento económico; desarrollo sostenible del territorio, y gobierno efectivo e integridad pública.

En el uso de la tribuna, los legisladores reconocieron la necesidad del incremento de recursos para la tecnificación del sector agrícola; del impulso a programas para emprendedores; del fortalecimiento a la educación; el combate a la violencia de género; el desarrollo integral de menores; asistencia social, salud y saneamiento de aguas residuales.

A su vez, lamentaron las disminuciones presupuestales en programas específicos para construcción de vivienda de interés social, el rezago en atención a enfermos con insuficiencia renal y la crisis en materia de seguridad.

También se autorizó al Sistema de Tren Eléctrico Urbano reestructurar el contrato de asociación público privada respecto al proyecto de construcción de la Línea 4 para ampliar su temporalidad de inversión de 24 a 30 meses para su conclusión.



El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus.

Pide Lemus retomar caso de desaparecidos en Lagos de Moreno

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Prometió una atención de puertas abiertas y con empatía. Confirma el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus, que en su visita a Lagos de Moreno tuvo la oportunidad de dialogar con el padre de uno de los cinco jóvenes desaparecidos en agosto del 2023, quien le pidió mayor apertura y conocer los avances de la investigación de la Fiscalía.

“Fui abordado por el padre de uno de los cinco jóvenes desaparecidos, por Armando, papá de Roberto Carlos. Pude platicar unos momentos con un padre de uno de los jóvenes desaparecidos en Lagos, y me pidió exactamente eso, me pidió diálogo y

empatía, y eso es lo que van a tener de mí. He pedido al fiscal del estado de Jalisco que me puedan actualizar las carpetas de investigación de los cinco jóvenes de Lagos de Moreno, para ver en qué situación estamos”.

Los jóvenes Dante, Diego, Jaime, Roberto y Uriel desaparecieron en Lagos de Moreno hace más de un año y aunque surgieron teorías, videos, y algunas detenciones, las familias aún no tienen claridad sobre lo que les ocurrió a sus hijos.

Por otro lado, y en otro hecho, muy conmovido dijo sentirse el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus, con el fallecimiento de un elemento de la Guardia Nacional después de un ataque en Zapotlanejo, garantizó que

sus familiares tendrán todo el apoyo de su administración.

“Zapotlanejo, lo que sucedió es que elementos de la Guardia Nacional patrullaban en este municipio y fueron agredidos a tiros cuando intentaron detener a un vehículo. Desafortunadamente un elemento de la Guardia Nacional falleció en esta agresión. Lo primero que hice al llegar hoy a la reunión fue manifestarle mi más sentido pésame al general Galicia y la verdad es algo que me puede mucho. Él era hijo de un elemento de seguridad de mi equipo de trabajo.

Gobierno de Jalisco

Congreso de Jalisco

Festival Ilusionante invade con el espíritu navideño al Centro tapatío

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Poco a poco el Centro de Guadalajara se ve más navideño, preparándose para los festejos de fin de año y con miles de personas que acuden a realizar sus compras como parte de los preparativos de la temporada.

En la Plaza Guadalajara, Universidad y de Armas, están instalados al menos una decena de puestos de los tradicionales Santa Claus, donde por un costo de 100 pesos los integrantes de las familias pueden tomarse una foto, ya sea en el trineo o con un reno de acompañante, en algunos también está el personaje del Grinch o algunos de Disney como Mickey Mouse o los protagonistas de Frozen.

“Nosotros venimos de Aguascalientes, la verdad la ciudad está muy bonita, y pues aprovechar para visitar a la familia y llevarnos el recuerdo de la foto aquí en el centro, sí están bonitas”, relató dulce, quien posó sonriente junto al hombre de rojo con la larga barba blanca.

En el Paseo Fray Antonio Alcalde, ya están instalando la Pista de Hielo entre Palacio Municipal de Guadalajara y la Rotonda de las y los Jaliscienses Ilustres, mientras que en contra esquina de la Catedral lucen tres figuras gigantes de los Reyes Magos.

Miles de personas aprovecharon el fin de semana para comenzar con las compras navideñas, negocios de ropa, zapatos, comida, regalos, tecnología y todo tipo de curiosidades lucen largas filas en sus cajas registradoras, y en los andadores comerciales como el de Pedro Loza, Pedro Moreno o Morelos casi no se puede ni caminar.

ILUSIONANTE

Tal como lo informó Quadratin Jalisco en su momento, el pasado 8 de diciembre se realizó el encendido del árbol navideño en la Plaza Liberación de Guadalajara; así dio inicio el Festival Ilusionante 2024, que espera la visita de más de cinco



Familias provenientes de varios puntos de la República también disfrutan de Ilusionante.

Cientos de familias acuden al corazón de la ciudad a realizar sus compras de temporada, pero también a disfrutar de atracciones como el árbol y la foto con Santa Claus

millones de personas durante este mes de diciembre, informó la presidenta municipal, Verónica Delgadillo García.

“Esperamos alrededor de cinco millones de personas y esto creará una derrama económica de más de mil 400 millones de pesos que fue el dato registrado el año anterior, podemos esperar mucha alegría, mucha diversión, muy buenos deseos,

1400

Millones de pesos esperan como derrama económica en esta temporada

CHÉCALO

Como suele ocurrir no todo es positivo, hay importante presencia de comercio ambulante quienes ofrecen desde bolsos y juguetes hasta golosinas instalados de manera improvisada, y ante la gran cantidad de visitantes al primer cuadro de la ciudad las calles se llenan de basura antes del medio día.



Los visitantes buscan llevarse la foto del recuerdo

buen ánimo, que vengan a ver el video mapping, que vengan a ver el árbol y que hagan suyo el centro histórico”.

El festival que se extiende al Parque Luis Quintanar, concluirá el 6 de enero de 2025. Además, contará con otras atracciones gratuitas, como una pista de hielo que comenzará el 17 de diciembre y unos Reyes Magos gigantes.

Al igual que otros años, quienes visiten el Festival Navideño Ilusionante podrán avanzar descubriendo y disfrutando las atracciones desde la Catedral, pasando por la Plaza Liberación, la Plaza Tapatía hasta llegar a la explanada del Centro Cultural Cabañas con varias atracciones llenas de luz y música para grandes y pequeños.

Enfrentará grandes retos nueva presidencia del Poder Judicial

José Luis Álvarez Pulido señala que desde Jalisco se buscará el diálogo y respeto a quienes laboran en el Poder Judicial de cara a la reforma en la materia

Juan Carlos Huerta/Quadratin Jalisco



José Luis Álvarez Pulido dijo que se buscará una sinergia entre los tres poderes de Gobierno.

El pleno del Supremo Tribunal de Justicia de Jalisco nombró como nuevo titular del Poder Judicial al Magistrado Penal José Luis Álvarez Pulido. En entrevista con Quadratin, reconoce que tiene enfrente grandes retos, como la Reforma Judicial.

“Es un reto de la Reforma Judicial,

desde luego que lo que se va a buscar es un diálogo, tener voz por parte del Poder Judicial, escuchar a las y los compañeros que integramos la judicatura, para que podamos dialogar con el poder Ejecutivo y con

el poder Legislativo, de lo que de ahí tendrán que salir evidentemente en su momento, los planteamientos y las propuestas para la reforma; aquí en el Estado lo que buscaremos es justamente eso, tener voz, tener

diálogo, y buscar la forma de que este modelo que se plantee en el Estado, obedezca a la necesidad de la ciudadanía, pero que también pugne por el respeto de los derechos de las personas que laboramos en el Poder Judicial, pero creo que tendrá que haber un diálogo importante, tenemos la necesidad de que entre los tres poderes de un Estado, como es Jalisco, se dé una sinergia”.

El presidente electo se dice orgulloso de poder presidir el órgano juzgador de más de 200 años de historia. “El Poder Judicial de Jalisco lo integramos tres órganos autónomos que somos por su puesto el Supremo Tribunal de Justicia, las Salas del Tribunal, y el Consejo de la Judicatura, con cinco personas que integran dicho órgano colegiado, y que se encargan completamente todo lo que involucra la vigilancia administración disciplina de juzgados, que evidentemente su función prioritaria es el buscar la forma de resolver conflictos y el referente a nivel nacional, de nuestro Sistema de Justicia Alternativa.

Confía Cardenal en estrategia de Lemus para atender desapariciones

Haremy Reyes /Quadratin Jalisco

Considera el Arzobispo de Guadalajara, Cardenal José Francisco Robles Ortega que hasta el momento hay buenas señales de que tanto el gobierno federal como el estatal están más comprometidos para atender el problema de las personas desaparecidas. Explicó que es positivo que el gobernador Pablo Lemus acepte que hay una crisis humanitaria y se haya sentado a escuchar a las familias y los colectivos.

“Me parece que es un buen intento de acercarse a este sector tan sufrido y también es un buen intento de buscar soluciones efectivas, pero también parece que las personas que han sido afectadas por este tema también lo ven bien y con mucha confianza, ojalá que se vaya aterrizando en respuestas concretas de solución”.

Sin embargo, el prelado advirtió que además de la estrategia del gobierno, desde las familias debe



El Arzobispo dijo que al menos se reconoce que es una crisis humanitaria.

ponerse atención de lo que están haciendo los jóvenes, porque muchos de ellos son captados por otras vías y se van de manera voluntaria.

Sobre lo que está ocurriendo en la región de Los Altos de Jalisco con las desapariciones forzadas, y a pregunta expresa, el Arzobispo de Guadalajara expresó a esa comunidad que no están solos, que no dejen de buscarlos y que se unan para cerrarle el paso al crimen organizado.



Del 15 de nov. al 18 de nov. 2024

75%
de descuento

En multas y recargos

*Aplican restricciones

Tesorería Guadalajara | Gobierno de Guadalajara | La Ciudad que te cuida

Reinventar y renovar a Jalisco como destino, misión de Michelle Fridman

Diana Beas/Quadratín Jalisco

A uno días de asumir el cargo de secretaria de Turismo en Jalisco, Michelle Fridman, reconoce el potencial que tienen el estado en este sector, esto le ayuda a tener muy claros los objetivos y ver las ventanas de oportunidades para catapultar a la entidad ante el mundo.

En entrevista con **Quadratín Jalisco**, la integrante del gabinete del gobernador Pablo Lemus, platicó sobre los ejes principales en los que se estarán trabajando y cómo ayudará el Mundial de futbol 2026 para catapultar aún más a la cuna del mariachi y el tequila a nivel internacional.

¿Con qué retos recibe la Secretaría de Turismo?

Pues mira, recibimos muchos retos. Uno muy importante es poder organizarnos de una forma eficiente para trabajar en equipo con todos los destinos. Somos un destino muy potente. Jalisco es un destino muy grande que tiene dentro de su estado dos destinos ya muy posicionados, que es Guadalajara, que es Puerto Vallarta, pero que también tiene 12 Pueblos Mágicos, que tiene un destino emergente en la Costalegre.

Y tenemos que trabajar en equipo para poder hacerle frente con campañas muy, muy creativas, muy innovadoras a la competencia de otros destinos fuera de México, incluso.

Guadalajara es la cuna del mariachi, del tequila, pero todo lo catalogan como México en general. ¿Cómo vamos a lograr? Y digo cómo vamos porque como mexicano vamos en equipo. ¿Cómo se va a lograr hacer esta diferencia?

Precisamente hablas de algo muy importante y es adueñarnos, abrazar esa mexicanidad que nos hace sentir tan orgullosos.

A cualquier lugar en el mundo en el que vamos y decimos soy de México, nos

La secretaria de Turismo, en entrevista con Quadratín Jalisco, reveló cuáles son los objetivos para catapultar aún más al Estado no solo a nivel nacional, sino internacional



Michelle Fridman reconoce el potencial que tiene Jalisco para ser aún más reconocido a nivel mundial.

dicen tequila, mariachi, pero falta hablar de todos los embajadores tapatíos, todos estos deportistas, músicos, artistas, de todo tipo de disciplinas que han nacido en Jalisco y que se han convertido en grandes embajadores de México ante el mundo.

Entonces creo que ahora nos toca adueñarnos de esa mexicanidad, de ese Jalisco es México, resignificarlo y hacer precisamente estas campañas que te menciono.

Nos toca por un lado en el fondo reinventar y renovar el gran destino que

somos, porque tenemos destinos ya maduros, ya consolidados. Nos toca en el fondo diversificar y crear más producto turístico.

Nos toca en el fondo mejorar nuestra oferta de servicios, capacitar, certificar, meter más normatividad. Nos toca más inversión privada, pero nos toca en la forma saber vender muy bien y comunicar esto que somos que es tan grande y tan complejo que de pronto se vuelve, pues también igualmente complejo dar a conocer toda esta riqueza que tenemos.

Hablaba precisamente de destinos que ya están consolidados, Puerto Vallarta es uno de ellos, pero también el gobernador Pablo Lemus hablaba sobre Costalegre, una zona que tiene mucho potencial y que se busca mucho también darle reconocimiento.

Sin lugar a dudas, tenemos mucho el ojo puesto en Costalegre. El gobernador nos lo ha instruido. Ya está la pista del aeropuerto de Chalacatepec, ahí da la continuidad a este proyecto porque nos va a permitir ser la puerta de entrada a toda esta zona de Costalegre. Ya vienen inversiones privadas en Puerta, ya estuve platicando con varios hoteleros interesados, también en mover sus aspiraciones a esa zona. Entonces, claro, nos toca justamente descentralizar el turismo en más regiones de Jalisco.

Viene otro de los retos que es el Mundial de futbol, va a ser un escenario internacional para catapultar todavía más a Jalisco, pero también ¿cómo se va a trabajar antes y durante ese escenario?

Pues es que Jalisco es sede de grandes eventos internacionales, puntualmente la capital, Guadalajara, tiene grandes eventos, el Mundial es uno, pero estamos concursando otros muy importantes, eventos internacionales y lo que es muy importante es aprovecharlos, no solamente llenar cuartos y restaurantes y asientos de avión a través de estos eventos, sino también capitalizarlos para catapultar a Jalisco ante el mundo y ponerlo en los ojos del mundo.

Si va a ser aquí el Mundial, pues tenemos que trabajar desde ya en mejorar la infraestructura para poder recibir a toda esa cantidad de visitantes que van a estar ávidos de llegar a la sede más mexicana de Mundial,

Francisco Rodríguez/Diana Beas/Gobierno de Jalisco

“ *Nos toca justamente descentralizar el turismo en más regiones de Jalisco* ”

“ *Somos el tercer lugar nacional en aportación al PIB turístico, eso habla de la importancia de Jalisco* ”

“ *Jalisco creo que merece mucho más posicionamiento y reconocimiento en el mundo* ”

Michelle Fridman

porque esa es Jalisco, y que puedan disfrutar de toda la oferta turística de Guadalajara y de los alrededores.

Tenemos que trabajar también en capitalizar y aprovechar toda esa exposición mediática que a lo largo del año nos va a dar el mundial siendo sede, a través de campañas, a través de iniciativas.

Para Jalisco, para ser más internacional, ¿qué le va a faltar todavía o qué se va a trabajar?

Para ser más internacional, posicionarse más en el mercado internacional, pues es voltear a ver mercados que quizás se han volteado a ver desde algunos destinos, no desde todos. Por ejemplo, Guadalajara tiene un poco más de presencia en Europa que Puerto Vallarta, pues vamos a tener que tener presencia de todos los destinos en las distintas ferias.

De entrada, vamos a empezar en la



Puerto Vallarta es uno de los lugares más consolidados del Estado.



La entidad cuenta con 12 Pueblos Mágicos.



Feria de Madrid, en Fitur, con los cuatro fideicomisos, no solamente con dos, vamos los cuatro fideicomisos.

Y vamos a estar buscando diversificar nuestros mercados para poder ser más sostenibles, es decir, que no dependamos únicamente de un tipo de mercado. ¿Cuáles van a ser los objetivos a corto plazo que genera nuestra comisión? Primero es ordenar, reordenar en una estructura que nos permita ser lo suficientemente robustos para hacerle frente a todos los retos que tenemos, como el gran estado que somos.

Somos el tercer lugar nacional en aportación al PIB turístico, eso habla de la importancia de Jalisco, y necesitamos poder trabajar con un equipo lo suficientemente grande para hacerle frente a esas oportunidades.

Más que retos, que tenemos de frente ¿Qué queremos hacer? Es reestructurar, mejorar nuestros sistemas de medición, queremos trabajar en fortalecer nuestra conectividad aérea, marítima, terrestre; queremos seguir trabajando en la generación de nuevas experiencias y productos turísticos, en la captación de inversión privada, en la renovación de los destinos consolidados, en la infraestructura turística, en los eventos y en la promoción.

¿Qué es lo que más le gusta de Jalisco?

Me encanta que sea la esencia de México. La verdad no podría decirte un elemento.

Me encanta el tequila, me encanta el mariachi, me encanta la cocina, la gastronomía. Jalisco creo que merece mucho más posicionamiento y reconocimiento en el mundo. Me encantan las playas, me encanta Puerto Vallarta, y en resumen podría decirte que me encanta que Jalisco sea la esencia de un país que yo amo y que es México.

Emite fallo Comité de Adquisiciones sobre recolectores de basura

Redacción/Quadratin Jalisco

La presidenta municipal de Guadalajara, Verónica Delgadillo, informó a través de un video en sus redes sociales, que el Comité de Adquisiciones avaló la compra de 160 camiones recolectores de basura y en unos días llegarán al municipio para comenzar la autonomía del servicio que buscaba el municipio una vez que termine la concesión con Caabsa Eagle.

“Ya estamos avanzando en el segundo paso que es contar con las y los trabajadores que van a operar este servicio; este próximo lunes compartiré la ruta que vamos a seguir para hacerle frente a este reto en equipo y en corresponsabilidad para que juntas y juntos podamos cuidar de Guadalajara”.

Añadió que también el lunes hará un llamado para que todos los tapatíos se sumen a trabajar en equipo por la ciudad. “Agradezco a los trabajadores de nuestro municipio que han cerrado filas por Guadalajara; de nueva cuenta hago un llamado a todas las fuerzas políticas para que tengan altura de miras, esto no se trata de colores partidistas, se trata del futuro de la gente, del futuro de nuestra ciudad”, concluyó.

LIITACIÓN Y GANADORES

En la Licitación Pública Nacional LPN 2024/018 participaron tres empresas: Remolques y Plataformas de Toluca S.A. de C.V, Comercial de Maquinaria, Camiones y Grúas S.A. de C.V. y Mipymex S.A. de C.V. SOFOM E.N.R.



La Presidenta dijo que se avanza en la contratación del personal recolector.

Son 160 vehículos que permitirán al municipio prestar el servicio una vez que concluya la concesión con Caabsa Eagle el 17 de diciembre

Tras el análisis de sus propuestas y la revisión de la documentación, el Comité de Adquisiciones, Enajenaciones, Arrendamientos y Contratación de Servicios del Guadalajara asignó a

Remolques y Plataformas Toluca, como la primera fuente de abasto, con un monto de 292.7 millones de pesos para la adquisición de 80 vehículos. Camiones y Grúas es el proveedor de las 80 unidades restantes por un monto de 296.8 millones de pesos.

Este fallo fue avalado por unanimidad por todos los integrantes del Comité, donde están representadas las cámaras y consejos del Estado, y contó con la vigilancia y supervisión de un testigo social. El Comité de Adquisiciones de Guadalajara también emitió el fallo para los vehículos que trasladarán los desechos del centro de transferencia al vertedero.



Gobierno de Zapopan

Se acercan los servicios médicos a quienes no cuentan con seguro social.

Hospitalito Cerca de ti realizó mil 741 atenciones

Redacción/Quadratin Jalisco

Un acercamiento a quienes necesitan atención médica y no cuentan con seguro social es a lo que se ha dedicado el personal del Hospitalito con la Brigada Médica Hospitalito Cerca de Ti, en el 2024 realizaron mil 741 atenciones gratuitas en 13 comunidades.

Mediante un comunicado la dependencia de salud informó que, a lo largo del 2024, el personal del Hospitalito visitó Villa de Guadalupe, Valle de los Molinos, Agua Blanca, San Juan de Ocotán, La Coronilla, Lomas de la Primavera, El Colli CTM, Jardines de Nuevo México, Paraísos del Colli, Huaxtla, Mesa de San Juan, La Primavera y Lomas de Tabachines.

El número de atenciones creció 15 por ciento en comparación con la primera edición, en la que se registraron mil 512 servicios en 13 comunidades. El director general de los Servicios de Salud del Municipio de Zapopan, Miguel Ricardo Ochoa Plascencia destacó que el 20 por ciento de las y los pacientes atendidos en su propia colonia o comunidad fueron vinculados al Hospitalito para su seguimiento médico.

“Brindamos una consulta o una evaluación médica de valor y si lo medimos en el impacto de la detección oportuna de condiciones crónicas, condiciones agudas y de seguimiento, en muchos casos ha sido muy positivo”.

Comisaría de Zapopan realiza Operación Regalo

Redacción/Quadratin Jalisco

Cerca de dos mil niñas y niños en Villas de Guadalupe vivieron la magia de la Navidad gracias a los policías de la Comisaría de Zapopan quienes entregaron juguetes y dulces con el Operativo Regalo.

Mediante un comunicado informaron

que la Operación Regalo 2024, fue organizada por la Comisaría General de Seguridad Pública de Zapopan, y que dio inicio este sábado en la unidad deportiva de Villas de Guadalupe, donde alrededor de dos mil niñas y niños recibieron un regalo navideño.

En punto de las 9:00 horas, las y los pequeños se reunieron en la cancha de la unidad deportiva donde escucharon pláticas preventivas

mediante teatro con títeres y marionetas, así como de la exhibición por parte de la Unidad Táctica Canina de la Comisaría zapopana.

Momentos más tarde, con apoyo del personal del Escuadrón Aerotáctico Halcón, Santa Claus apareció para saludar a las y los pequeños que lo esperaban en el lugar, donde compartió momentos de alegría con las y los asistentes, además de entregarles obsequios.

Consulta Infantil y Juvenil logra participación de más de 700 mil

Redacción/Quadratin Jalisco

Más de 700 mil niñas, niños y adolescentes participaron de la Consulta Infantil y Juvenil. Esta cifra representa el 7 por ciento de los 10 millones 630 mil 465 de participantes en el país.

Específicamente en Jalisco, la Consulta Infantil y Juvenil se organizó en colaboración de un Grupo Coordinador Interinstitucional, integrado por el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del estado de Jalisco (IEPCJ), el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia Jalisco (DIF), la Secretaría Ejecutiva del Sistema de Protección Integral de los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA), el Sistema de Educación Media Superior de la Universidad de Guadalajara (SEMS), la Coordinación Territorial para el Servicio Educativo en el Estado de Jalisco (CONAFE), y la Comisión Estatal de Derechos Humanos Jalisco (CEDHJ) cuyos equipos de trabajo colaboraron con el INE en la difusión del ejercicio y en la gestión de espacios para la instalación de casillas.

Con la finalidad de alcanzar el mayor número de participaciones, se realizó una inmensa labor visitando escuelas, espacios públicos e instituciones que atienden de distintas maneras a niñas, niños y adolescentes, por ejemplo, casas hogar, escuelas para personas con discapacidad, albergues para personas

Con la finalidad de alcanzar el mayor número de participaciones, se realizó una inmensa labor visitando escuelas, instituciones de atención y espacios públicos



En Jalisco se instalaron 3 mil 766 casillas, además del portal digital.

migrantes, centros para adolescentes en conflicto con la ley, entre otras.

De las 3 mil 766 casillas instaladas en Jalisco, más la participación en el portal digital sin folio de casilla, los datos preliminares indican que la cantidad asciende a 700 mil 476 participaciones de niñas, niños y adolescentes, lo que en proporción equivale a 24 por ciento de la población de la entidad entre 3 y 17 años, según la información publicada

por el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (INEGI) en el Censo de Población y Vivienda 2020.

Al respecto, Luis Zamora Cobián, delegado del INE en Jalisco, dijo que es un honor poder servir a la ciudadanía de México, en cada etapa y momento del INE, hoy es la oportunidad de servir a la niñez de Jalisco. Agradeció a las diversas instituciones que participaron y ayudaron a obtener estos resultados junto con el INE.

Paula Ramírez, consejera presidenta del IEPC Jalisco, dijo que “celebra estos resultados Jalisco se ha distinguido en los resultados tradicionalmente y es un trabajo que ha sido mejorado cada vez. Con las distintas modalidades que abre las posibilidades de participación y son un espacio de reflexión de las infancias como un ejercicio de derechos humanos que son de las niñas y niños y las y los adolescentes”.



Se fortalecerán las capacidades operativas de los elementos.

Profesionalizan a policías en colaboración con Corea del Sur

Redacción/Quadratin Jalisco

Atención a Llamadas de Emergencia y Técnicas de Empleo de Sistemas CCTV, es el nombre de la capacitación que cursaron 48 elementos de la Policía Preventiva Estatal, Policía Vial y Policías Custodio, gracias a la profesionalización e intercambio de experiencias de la Secretaría de Seguridad Jalisco con la Policía Nacional de Corea del Sur.

Gracias a esta colaboración, que marcó

precedente, las y los oficiales dispondrán de más y mejores herramientas en el manejo de llamadas de emergencia, técnicas avanzadas de empleo de sistemas de video vigilancia, uso de tecnologías avanzadas en sistemas de monitoreo y respuestas de emergencia (CCTV), para no solo fortalecer las capacidades operativas, sino para eficientar la importante labor de preservar la tranquilidad en Jalisco.

“En la Policía Estatal Preventiva, trabajaremos con una visión adaptada a las nuevas realidades, donde la

profesionalización de las y los elementos sea el pilar que fortalezca a nuestra institución”, destacó el Comisario de la Policía Preventiva Estatal, Juan González Castañeda. “Reitero mi agradecimiento a las autoridades coreanas, pero también a nuestra Academia por encontrar nuevos caminos y generar lazos que nos ayuden a mejorar día a día como policías y como personas”.



El América se coronó en la cancha del Estadio BBVA ante un Monterrey más preocupado por defenderse.

América, primer tricampeón en torneos cortos de LigaMX

César Huerta / Quadratin Jalisco

América es tricampeón del fútbol mexicano. Las Águilas hicieron historia este domingo, al convertirse en el primer equipo que consigue tres títulos de forma consecutiva en torneos cortos de la Liga MX. Tras empatar como visitante frente al Monterrey 1-1 (3-2 global), el conjunto capitalino consiguió el trofeo número 16 y se consolidó como el club más ganador de México, con cuatro de ventaja sobre Chivas. Un grande en toda la extensión de la palabra.

A la cancha del Estadio BBVA, el conjunto de Coapa llegaba con ventaja de 2-1. Los Rayados necesitaban la victoria por un gol para forzar al tiempo extra y por dos o más para ser campeones. Pero enfrente estaba el actual bicampeón. La misión era complicada. Al '17, Henry Martín prendió de cabeza un tiro libre que mandó al fondo de las

El equipo de Coapa ha escrito su historia como el más grande del Fútbol Mexicano en toda la extensión de la palabra

CHIVAS SUFRE

El cuadro capitalino tiene 16 títulos, cuatro más que Chivas, su más cercano perseguidor.

redes. El tanto se anuló por fuera de lugar. La cabina del VAR revisó y reiteró la decisión. No hubo gol.

Pero después del primer susto, vino el golpe definitivo. Álvaro Fidalgo condujo con libertad. Grave error de la defensa local al permitirle tanto espacio. El español lanzó un servicio a la espalda. Alejandro Zendejas se elevó y de cabeza puso la pelota atrás. Richard Sánchez la prendió como venía. Zapatazo de derecha desde fuera del área. Tiro

cruzado, potente, implacable. Al ángulo. Golazo que bien valía un título. Al '23, las Águilas estaban en ventaja.

En la segunda parte, Rayados cargaba con toda la obligación de ir en busca de un milagro para meterse de nuevo en el partido. Y mostró una mejor cara... pero no fue suficiente. Le alcanzó para tener la pelota en los primeros minutos, aunque no para generar claridad en zona de peligro. Sin crear demasiadas oportunidades, el cuadro local parecía morirse de nada.

Al '65, Monterrey protestaba un supuesto empujón sobre Germán Berterame dentro del área, pero nada se señaló. El tiempo se diluía con un América bien plantado, inteligente y eficiente en lo que proponía sobre la cancha. No necesitaba pisar a fondo el acelerador. Le bastaba con saber

dejar que el reloj transcurriera. El técnico André Jardine planteó un partido que superó por completo a Martín Demichelis. En la recta final del encuentro, Rayados se lanzó al frente. Pero siempre mostró más voluntad que idea. No sabía cómo hacerle daño a las Águilas, un equipo sumamente compacto y que domina perfecto su estilo de juego. La escuadra regiomontana insistía con ímpetu y la misión lucía demasiado complicada, pues necesitaba dos goles en los últimos instantes del encuentro para tener vida

Y encontró el primero de ellos. Al minuto 84, Johan Rojas recibió el esférico cargado al costado izquierdo. Dentro del área, mostró templanza y paciencia. Amagó y se acomodó hacia el centro. Soltó un zapatazo potente, pegado al poste. El lance de Luis Ángel Malagón de nada sirvió. Las redes se estremecieron con el 1-1 del Monterrey. Era el 2-3 global que le daba esperanza. Le faltaba ahora solamente un tanto para forzar al tiempo extra, pero es eno llegó.